

Pays de Bitche

## PAYS DE BITCHE Environnement

# Collecte des poubelles: ce qui va changer concrètement

Jonathan BREUER



*Les salariés de Veolia doivent être repris par Eco déchets environnement. «Nous veillerons à ce que tout se passe au mieux», répète Eric Hemmert, vice-président de la communauté de communes.*

**À partir du 1<sup>er</sup> avril 2020, ce ne sont plus les agents de Veolia mais ceux d'Eco déchets environnement qui ramasseront les poubelles dans les 46 communes du Pays de Bitche. Qu'est-ce que cela va changer pour les habitants? Eric Hemmert, vice-président de la communauté de communes, répond.**

### ● **Les jours de collecte seront-ils modifiés?**

Les poubelles sont ramassées aujourd'hui une fois par semaine au Pays de Bitche. Cela ne changera pas avec le nouveau prestataire l'année prochaine. «Le calendrier des communes ne sera pas revu non plus», indique Eric Hemmert, vice-président de la communauté de communes, en charge du dossier.

## ● La collecte robotisée sera-t-elle conservée?

Notamment pour faire des économies, Veolia a institué depuis plusieurs années la collecte robotisée. Il n'y a donc plus de rippeurs. «La collecte robotisée sera conservée», affirme Eric Hemmert. Les habitants devront donc toujours bien placer au bord du trottoir leurs poubelles pour qu'elles soient ramassées.

## ● Le petit camion sera-t-il maintenu?

Le camion robotisé ne peut pas passer dans les petites rues. La communauté de communes fait donc circuler un second camion, plus petit, pour ramasser les ordures de ces artères plus difficiles d'accès. «Le petit camion restera en place. Il continuera à faire sa tournée», précise le vice-président de la communauté de communes.

## ● Le tri multiflux sera-t-il gardé?

Les habitants ont désormais l'habitude d'utiliser les trois sacs verts, bleus et orange. Les entreprises devront s'y mettre, car [la collecte spécifique sera supprimée](#). «Nous allons essayer de renforcer le tri des déchets, annonce Eric Hemmert. Nous allons communiquer auprès des associations, des communes, des entreprises, pour mieux trier. L'objectif est de rationaliser le ramassage et de diminuer le coût.»

## ● La facture baissera-t-elle?

Dans plusieurs intercommunalités de Moselle-Est, notamment en raison des déboires du Sydeme, la taxe d'enlèvement des ordures ménagères a été revue à la hausse. Au Pays de Bitche, elle reste à 18 %. «Nous devons être attentifs, révèle Eric Hemmert. Nous analysons tous les postes de dépenses, pour restreindre les coûts. Nous avons comme souci permanent de maîtriser la facture, voire de la baisser, mais nous sommes tributaires du Sydeme.» La collecte et le traitement des poubelles coûtent chaque année 8 M€ au Pays de Bitche.

## • **Que vont devenir les salariés de Veolia?**

Les dix salariés de Veolia qui s'occupent du ramassage des ordures ménagères au Pays de Bitche devront être repris par Eco déchets environnement. Mais à quelles conditions? «Nous avons respecté stricto sensu la réglementation et la loi concernant les marchés publics, insiste Eric Hemmert. Je comprends leurs interrogations. Mais nous veillerons à ce que tout se passe au mieux selon les termes du marché. Nous serons à l'écoute de tous.»

La collecte et le traitement des poubelles coûtent chaque année 8 M€ au Pays de Bitche.